



## Ortsgemeinde Jünkerath Der Ortsbürgermeister

Rathausplatz 1, 54584 Jünkerath  
Tel.: 0 65 97 / 16 – 140 Fax: 0 65 97 / 16 – 128 - eMail: [info.juenkerath@oberekyll.de](mailto:info.juenkerath@oberekyll.de)



---

Ortsgemeinde Jünkerath - Der Ortsbürgermeister -  
Rathausplatz, 54584 Jünkerath

---

# Pressemitteilung für die 34. KW 2008

## Eisenbahnfreunde Jünkerath eröffnen „Kleines Eisenbahnmuseum“

Am Sonntag, dem 24.08.2008 um 14:00 Uhr eröffnen die Eisenbahnfreunde Jünkerath e.V. (EFJ) ihr „Kleines Eisenbahnmuseum“ und geben damit den vielen im Laufe der 22-jährigen Vereinsgeschichte gesammelten Exponaten rund um das Thema Eisenbahn einen würdigen Rahmen.

Bei der Gründung des Vereins im Jahre 1986 standen zunächst andere Dinge im Vordergrund. Mit den 1988 erworbenen Triebwagen wurden eine Reihe von Sonderfahrten ins Jünkerather Umland durchgeführt. So hatten zum Beispiel die sehr beliebten Nikolausfahrten den Grenzort Losheim zum Ziel, andere Sonderfahrten führten die zahlreichen Gäste bis ins belgische Malmedy. Aufgrund des Gleisrückbaus im Bahnhof Jünkerath waren die Hobbyeisenbahner schließlich gezwungen, ihre Triebwagen, die gleichzeitig als Vereinsheim dienten, aufzugeben. Sie blieben zwar weiter Eigentum des Vereins, wurden aber dem Verein Eifelbahn e.V. in Gerolstein als Leihgabe überlassen und laufen dort bis zum heutigen Tage.

Nun fanden die EFJ Quartier im Empfangsgebäude des Bahnhofs Jünkerath. Die Modellbahngruppe des Vereins nutzte die neuen Möglichkeiten unter anderem für den Bau einer großen Modellbahn. Doch auch diese Freude war nur von kurzer Dauer. Die Deutsche Bahn benötigte die dem Verein zur Verfügung gestellten Räume. Und so machte man sich bereits im Jahr 2000 erneut auf die Suche nach einer geeigneten Bleibe. Fündig wurde man im Keller des Eisenmuseums Jünkerath. Nach umfangreichen, in Eigenleistung durchgeführten Sanierungsmaßnahmen, ist aus dem Keller mittlerweile ein Museum mit einer ganz eigenen Atmosphäre geworden. Und so gibt es nun neben dem Eisenmuseum auch ein Eisenbahnmuseum in Jünkerath. Dass diese beiden Themen gut zueinander passen, demonstriert ein in Jünkerath hergestellter Roheisenpfannenwagen, der – im Jahr 2002 von den Eisenbahnfreunden Jünkerath aus Bremen geholt – mittlerweile seinen Platz vor dem Eisenmuseum gefunden hat.

Und so ist es auch nur konsequent, wenn die am Sonntag stattfindende Eröffnungsfeier des „Kleinen Eisenbahnmuseums“ um 14:00 Uhr in den Räumlichkeiten des Eisenmuseums Jünkerath beginnt. Nach einer kleinen Feierstunde haben dann alle Gäste die Möglichkeit, die vielen Ausstellungsstücke im neuen Eisenbahnmuseum zu bestaunen. Dazu laden die Eisenbahnfreunde Jünkerath herzlich ein.

Wer an der Eröffnungsfeier nicht teilnehmen kann oder die dort gesammelten Eindrücke gerne vertiefen möchte, kann dies übrigens jeden Mittwoch von 14:00 Uhr bis 16:30 Uhr tun. Das sind die vorläufigen Öffnungszeiten des Jünkerather Eisenbahnmuseums.

Weitere Informationen finden Sie auch im Internet. Unter <http://www.eisenbahnfreunde-juenkerath.de> wird ausführlich über die vergangenen und laufenden Aktivitäten des Vereins berichtet.

---

Privat: Rainer Helfen,

Tiergartenstraße 14, 54584 Jünkerath, Telefon & Fax: 0 65 97 / 42 38, eMail: [Rainer.Helfen@t-online.de](mailto:Rainer.Helfen@t-online.de)

Gespeichert unter: C:\DOKUMENTE UND EINSTELLUNGEN\HELFEN\EIGENE DATEIEN\3 GEMEINDE\OK\_NACHRICHTEN\2008\2008 34 KW EISENBAHNFREUNDE ERÖFFNEN EISENBAHNMUSEUM.DOC